

Señala a la calidad como mérito para ser político profesional

Quienes están al frente de la política, quienes integran los partidos políticos y se postulan para ser electos a cualquier puesto, deben pasar distintos filtros que prueben su capacidad, honorabilidad y la calidad de la profesionalización; y no llegar únicamente a determinado cargo por su afiliación partidista o su relación con otros actores políticos.

Así lo expresó el Dr. Manuel Alcántara Sáez, Profesor e Investigador de la Universidad de Salamanca, España; durante una charla organizada por la Comisión Estatal Electoral con representantes de partidos políticos y medios de comunicación, este 10 de octubre en las instalaciones del organismo.

“En el ámbito de la política, lo que tenemos muy claro a la hora de abordar la profesionalización y, la necesaria calidad de la profesionalización, es que tenemos que asegurar mecanismos meritocráticos de unos y de otros; siempre podemos incluir criterios de meritocracia”, explicó el experto en estudios de elites parlamentarias y partidos políticos

Entre estos méritos destacó como rubro inicial la transparencia, es decir, alguien que diga abiertamente quién es, qué posee, sus antecedentes, sus estudios y experiencia laboral a través de un curriculum vitae, así como cosas relevantes para los futuros electores.

Un segundo tema, dijo, es que quien desee ser postulado acepte someterse a foros ciudadanos, donde la gente pueda cuestionarlo libremente y escuchar sus propuestas de forma directa.

Agregó que también es imperante que el político que resulte electo vea como un contrato con la ciudadanía el puesto que dirigirá, a fin de cumplir con la gente.

“La base de la democracia es que la ciudadanía escoge a quien quiere”, afirmó.

El investigador destacó que para complementar este panorama de políticos de calidad y ciudadanía vigilante, también debe haber instituciones de calidad, donde no quepa la corrupción.

“Yo creo que una democracia de calidad necesita políticos de calidad, también instituciones de calidad, pero el factor humano es el que tenemos que tener en cuenta, estar mucho más encima, y esto supone evidentemente controlar más a los partidos, hacerlos más transparentes”, aseveró.